



## SECRETARIO

**Todo listo para el bombardeo de nubes en Aguascalientes** -Sigue en pie el proyecto de bombardeo de nubes para estimular la lluvia en Aguascalientes, informó la gobernadora María Teresa Jiménez, quien detalló que inclusive se considera como probable fecha este sábado 24 de junio, “el mero día de San Juan”, aunque para ello es necesario que haya una mayor nubosidad para proceder a la inyección de los químicos.

Cabe recordar que en fecha reciente la representante del Ejecutivo se reunió con el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Manuel Villalobos Arámbula, precisamente para abordar el tema

<https://www.lja.mx/2023/06/todo-listo-para-el-bombardeo-de-nubes-en-aguascalientes/>

**Anuncian cambios al polígono y zona de tolerancia cero de vaquita marina.**- En la reunión del GIS, estuvieron presentes los titulares de la Semarnat, María Luisa Albores; de la Secretaría de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, y la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, así como líderes del sector pesquero. La Crónica, 7

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104416992>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/anuncian-cambios-al-poligono-y-zona-de-tolerancia-cero-de-vaquita-marina/1594077>

<https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-06-24-anuncian-cambios-al-polgono-y-zona-de-tolerancia-cero-de-vaquita-marina>

## SECRETARÍA

**B287.- Destaca México por esquema integral de conservación, manejo y comercialización de agaváceas: Agricultura.** - México cuenta con un esquema integral de fomento a la producción, conservación y comercialización de agaváceas, las cuales, apoyados por bienes públicos de la Secretaría de Agricultura, constituyen un recurso fitogenético de alto valor ecológico y social y contribuyen al desarrollo económico local, destacaron investigadores y expertos.

<https://www.tierrafuerte.mx/destaca-mexico-por-esquema-integral-de-conservacion-manejo-y-comercializacion-de-agavaceas-agricultura/>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/destaca-mexico-por-esquema-de-conservacion-manejo-y-comercializacion-de-agavaceas-agricultura.htm>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/destaca-mexico-por-esquema-de-conservacion-manejo-y-comercializacion-de-agavaceas-agricultura.htm>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533640/Destaca-Mexico-por-esquema-integral-de-conservacion-manejo-y-comercializacion-de-agavaceas.html>





**B286.- Informa GIS avances de la implementación del Plan de Acción en el Alto Golfo de California.-** Este viernes se llevó a cabo en Mexicali la Segunda Sesión Ordinaria 2023 del Grupo Intragubernamental sobre la Sustentabilidad en el Alto Golfo de California (GIS); después, las dependencias sostuvieron reunión con el sector pesquero para informar sobre los avances de la implementación del Plan de Acción para prevenir la pesca y comercio ilegal de totoaba y proteger a la vaquita marina.  
<https://pregonerobaja.com.mx/2023/06/24/informa-gis-avances-de-la-implementacion-del-plan-de-accion-en-el-alto-golfo-de-california/>  
<https://newsreportmx.com/2023/06/24/informa-gis-avances-de-la-implementacion-del-plan-de-accion-en-el-alto-golfo-de-california/>  
<https://www.nadietepregunto.com.mx/informa-gis-avances-de-la-implementacion-del-plan-de-accion-en-el-alto-golfo-de-california/>

**B284.- Arranca Agricultura entrega de fertilizante gratuito en Quintana Roo.-** Este viernes inició en Quintana Roo la entrega gratuita, directa y oportuna de fertilizante para beneficiar a más de 26 mil 690 productores de pequeña y mediana escala, informó la Secretaría de Agricultura.  
<https://www.noventagrad.com.mx/nacional/comienza-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo.htm>

**B. 281.-Productores y agencias sanitarias de México y EE. UU. trabajan para fortalecer inocuidad de alimentos frescos.** -El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria colabora con la Administración de Alimentos y Medicamentos de los Estados Unidos en la investigación sobre el brote de hepatitis tipo A que se ha presentado en tres estados de la costa oeste de la nación norteamericana. Desde 2022, cuando se publicó el primer brote, técnicos del organismo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural han muestreado diversas empresas productoras de frutillas de Baja California, y a la fecha no se ha encontrado evidencia científica que confirme la presencia de hepatitis A en unidades de producción de la entidad. **Unomásuno, 22**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104417052>

**Embustida brutal, de antorcha campesina contra la UACH.-** Ante la indiferencia de las autoridades federales, el estancamiento de las investigaciones de la Fiscalía General de la República (FGR) y la dilación en las determinaciones del Poder Judicial de la Federación, la organización Antorcha Campesina consolida su poder y extiende sus dominios en la Universidad Autónoma de Chapingo (UACH). Salvador Díaz Sánchez, profesor de Talleres Culturales de Chapingo, describe y advierte: "Ha sido una embustida brutal la de Antorcha Campesina, todo para ocupar los puestos y hacerse de recursos". **Proceso, 36**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104417063>





## AGRICULTURA

### México repone arancel de 50% a importación de maíz blanco

El gobierno mexicano decidió aplicar un arancel de 50 por ciento sobre las importaciones de maíz blanco, al dar por concluida una exención de seis meses que aplicó a principios de año como medida para combatir el incremento de precios.

El maíz blanco fue uno de los alimentos de la canasta básica que quedaron exentos de gravámenes en un decreto publicado el 6 de enero, en un intento del gobierno de controlar la inflación en el país.

Sin embargo, el gobierno dijo que la exención del arancel de importación al "maíz blanco harinero no ha generado un impacto significativo en la disminución de precios en el mercado nacional, por lo que se considera pertinente eliminarla". **La Jornada, 14**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104419479>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104421272>

### Sacapuntas

Consumió el gobierno mexicano la imposición de un arancel de 50% a la importación de maíz blanco, para proteger la producción nacional y evitar que unidades genéticamente modificadas ingresen al país. EU y Canadá llevarán el tema a controversia pues a su parecer, viola el T-MEC, pero la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, defenderá la medida. **El Heraldo de México, 2**

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/6/25/sacapuntas-516731.html>

### Templo Mayor /Fray Bartolomé

Desde la cocina de Palacio Nacional les compartimos la auténtica receta del delicioso platillo "Tortilla Quebrada".

PRIMERO, reviva los precios de garantía del maíz, una práctica proteccionista de los setenta que ha provocado problemas a los pequeños productores y generó protestas en Sinaloa que paralizaron hasta el aeropuerto.

DESPUÉS, hágale la guerra al maíz transgénico con base en prejuicios ignorando cualquier evidencia científica.

FINALMENTE, imponga un arancel del 50 por ciento al maíz blanco importado con el pretexto de proteger la producción nacional.

Y LISTO, ya tiene su "Tortilla Quebrada" con su inigualable sabor a escasez y precios más altos. **Reforma, 10**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104421760>

## GANADERIA

**Aumentan sacrificios de ganado a causa de altas temperaturas.** Son de 300 mil a 600 mil pesos lo que ha incrementado el ingreso del rastro municipal por concepto





de sacrificios, esto debido a la escasez de agua, sumando el aumento de temperatura que ha llevado a los productores ganaderos a optar por el sacrificio de un número mayor de cabezas, las líneas más perjudicadas son las de ovinos, caprinos, equinos y bovinos, según compartió la Coordinadora General de Salud del Ayuntamiento Capital, Dulce Andrade Lovera.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/aumentan-sacrificios-de-ganado-a-causa-de-altas-temperaturas-10270722.html>

## PESCA/ACUACULTURA

**Cambios en hábitat de la vaquita marina.-** La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), anunció cambios importantes al marco regulatorio vigente para el Alto Golfo de California, hábitat de la vaquita marina y la totoaba, ahora sí con la participación del sector pesquero organizado.

Esta reforma al Acuerdo publicado el 24 de septiembre de 2020 en el Diario Oficial de la Federación (DOF), contempla modificaciones al polígono de refugio de la vaquita marina y la llamada Zona de Tolerancia Cero, así como la actualización de los sitios de embarque y desembarque, horarios para la actividad pesquera, entre otros aspectos. **Excélsior,15**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104420757>

**Agoniza la laguna Julivá.-** Un mal menor para un bien mayor, resume un pescador y ambientalista sobre el impacto ambiental en el ecosistema de un complejo lagunar, el más grande de Tabasco, que sufre un impacto ambiental por el dragado que realiza la Secretaría de Marina (Semar) en la cuenca del Grijalva para mitigar inundaciones en Villahermosa. En la laguna Julivá, donde antes se obtenían una tonelada de peces, ahora es escasa la pesca, al parecer los sedimentos producto del desazolve en el río González ahuyentó a los peces y dio origen a la aparición de islotes. **El Universal,1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104419819>

**Caparazón de camarón, arma contra narco plásticos. -** La crisis por el agua es una preocupación para alumnos, profesores e investigadores de los 254 planteles del Tecnológico Nacional de México (TecNM), órgano desconcentrado de la SEP, donde se forman 44 de los ingenieros de nuestro país. Durante la presentación de la agenda estratégica Agua Limpia y Saneamiento, en el TecNM Campus Toluca, estudiantes de doctorado y en estancia postdoctoral en ciencias ambientales mostraron parte de los estudios que realizan para la detección de micro plásticos en cuerpos de agua dulce utilizados para el consumo humano y métodos innovadores para el tratamiento de aguas residuales con materiales orgánicos, como el caparazón del camarón. **Excélsior, 17**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104421054>





## ALIMENTACIÓN

**Creció hasta 80% la demanda de cerveza por el calor.** - La ola de calor que ha vivido el país no sólo ha traído como consecuencia una mayor demanda de cerveza en el país, sino un ligero encarecimiento en el precio de la popular bebida alcohólica, de acuerdo con datos de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) y Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

"En el último mes, en el marco de las tres olas de calor que han azotado prácticamente todo el territorio nacional, la demanda de cerveza se incrementó, y en su momento pico, al cierre de la primavera e inicio de la del verano, llegó a ser una demanda de más de 80 por ciento de lo que usualmente en las mismas fechas pudiera verse por parte de los consumidores", dijo Cuauhtémoc Rivera, dirigente de la Anpec. **La Jornada, 28**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104419406>

## CONTINGENCIA

**La sequía y el calor perjudican cultivos de Milpa Alta y Tláhuac.** - La prolongada temporada de estiaje y las altas temperaturas de días recientes empezaron a afectar cultivos en la zona productiva de Milpa Alta y Tláhuac, donde las zanjas de la chinampera de San Andrés Mixquic, en 1 a última demarcación, están secas o apenas con una capa de lodo en el fondo. Rafael Suárez, vecino de San Antonio Tecómitl, Milpa Alta, tendría que haber trasplantado hace un mes las matas de amaranto que tiene sembradas en almácigos en la zona lacustre, pero la tierra de su parcela en la ex hacienda de San Nicolás Tetelco está seca por falta de lluvia y la planta no sobreviviría. **La Jornada, 24**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104419354>

**Sequía: Municipios de Jalisco enfrentan el peor estiaje.** -El Instituto de Astronomía y Meteorología prevé lluvias a partir del próximo lunes, en tanto, el territorio jalisciense es el más afectado por la temporada de secas El Monitor de la Sequía en México de la Comisión Nacional del Agua indica que Jalisco es el Estado que concentra la mayor parte de municipios con sequía "extrema". En total, 56 de los 125 municipios registran una sequía "extrema" y 68 "severa".

<https://www.informador.mx/Sequia-Municipios-de-Jalisco-enfrentan-el-peor-estiaje-1202306250002.html>

## INFORMACIÓN GENERAL

**Dan mismo valor a encuesta y voto.** - La elección del candidato presidencial opositor se resolverá, en la última etapa del proceso, con unas elecciones primarias acotadas y una encuesta, cada una con valor de 50 por ciento.





Las reglas, que se formalizarán ante la opinión pública mañana, comprenden la adopción de candados para impedir que militantes de Morena, del PT y del Verde puedan incidir en el ejercicio.

Los interesados en registrarse como aspirantes a la candidatura deberán recabar 150 mil firmas que servirán para formar un primer y gran padrón de electores, de acuerdo con las reglas que expuso al Consejo Nacional del PAN, el presidente del partido, Marko Cortés. **Reforma, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104421759>

**Se esfuma en sólo 24 horas la asonada de mercenarios en Rusia.**-Los alzados regresan a sus cuarteles "para evitar un baño de sangre" Se esfuma en sólo 24 horas la asonada de mercenarios en Rusia El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, discutió ayer con los gobernantes de Francia, Alemania y Reino Unido la crisis en Rusia por la rebelión del grupo paramilitar Wagner, y coincidieron en mantener el apoyo incondicional de los aliados a Ucrania. **La Jornada, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104419299>

## Reclaman en marcha escasez de medicinas

La Marcha del Orgullo puso ayer al frente el reclamo al desabasto de medicamentos para tratar el VIH y la falta de atención durante la emergencia sanitaria por la viruela símica Con el objetivo de revivir el carácter político y de protesta de la manifestación, un grupo, identificado como el Bloque Disidente, se ubicó al frente de la movilización. "La naturaleza de la Marcha es de protesta y de denuncia de las disidencias sexuales, para señalar las faltas y las omisiones que el Gobierno y las instituciones cometen de manera sistemática, como el desabasto de medicamentos para el tratamiento de VIH o la falta de vacunas para la viruela símica", señaló la activista Victoria Sámano. **Reforma, 24**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104421758>

## PRESIDENCIA

**Aprueban método de elección.** -El Consejo Político Nacional del PRI y la Dirección Nacional Ejecutiva del PRD aprobaron por unanimidad el acuerdo para definir al candidato o candidata de la Oposición en las elecciones presidenciales de 2024.

En la sede priista, su dirigente nacional, Alejandro Moreno, pidió la autorización para crear un Consejo Técnico Consultivo, el cual participará en la organización de la consulta acordada con organizaciones de la sociedad civil.

El Frente Amplio de Renovación, corriente interna encabezada por Dulce María Sauri, se manifestó a favor del procedimiento, con lo que no hubo expresiones en contra del proceso. **Reforma, 4**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104422099>





## **PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES**

Senadores, ministros, acaldes y “Corcholatas” se Suman a Celebración del Orgullo LGBT+.- Políticos tanto de oposición como de Morena, y ministros, se posicionaron respecto al Día Internacional del Orgullo LGBT+, que se celebra cada 28 de junio; sin embargo, hoy se realizan marchas entorno a la celebración anual en varios estados, como la Ciudad de México. En sus redes sociales, políticos como Clara Brugada, Claudia Sheinbaum, Manuel Velasco; partidos como Movimiento Ciudadano y el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, compartieron mensajes alusivos a la celebración.

<https://diariocambio22.mx/senadores-ministros-alcaldes-y-corcholatas-se-suman-a-celebracion->

